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4_BD_8D_E7_BD_91_E5_c107_210790.htm （申请人） 失败的

经验 朋友将我没有通过面试的消息发到论坛里，看到有那么

多的朋友关心我，非常感谢！我知道这种失败的经验对这里

的每个人都很重要，所以把我的经验写下来，也算是对这个

论坛近两年来对我帮助的一种感谢。 我的基本情况： 1989年

毕业于水产大学海洋渔业资源专业，本科。 1989-1996年 在某

畜牧水产局工作 1996-1998年 在某期货公司工作 1998- 在网络

公司任网站总监 我爱人是部队医院护士 本来我一直没想过出

国的事，觉得在北京也还不错，后来有一同事正在办移民。

看着自己的孩子一天天长大，想到将来她还要背着大书包接

受国内这种应试教育，再看看日益恶化的环境，实在不忍心

让她在这里成长。 移民经过： 99年2月 同事有申请移民加拿

大，我开始考虑这个问题。 99年7月－10月收集相关资料。

99年11月 下决心移民，准备材料。 99年12月12日 照两寸证件

照，我的印20张，爱人和孩子各8张。 99年12月16日 去人才交

流中心开证明。 99年12月24日 办理公证，夫妻二人的出生、

无犯罪，我的学历、结婚公证。 2000年1月18日 去加拿大驻

北京大使馆送材料，当时拿到FN，费用2750元。因我爱人是

部队医院，所以我一个人先去。 2000年4月10日收到第二封信

，信封是给我的但内容是给Helei的，赶紧发个传真给使馆，

过两天来信了，告诉已通过初审，等待面试。 2000年8月31日

给使馆发E-mail询问情况。回信告诉我要耐心等待。 2000年12

月 参加了一个移民英语培训班。 2000年1月 得知培训班上的



两个比我早交表10-20天的同学，已经收到面试信了。 2001

年2月 给使馆发E-mail询问情况。回信告诉我要耐心等待。

2001年3月-4月去使馆窗口问了两次。第二次连里面的小伙子

都觉得我的时间太长了，让我再发传真，写上直接给移民官

，否则普通工作人员会回一封“官话”的信。 2001年6月15日

收到面试信。过两天竟然又收到了一封让我要耐心等待

的Email。 2001年7月办资金证明，办公证，无犯罪、成绩，

工作经历。 2001年8月22日下午1：15面试。 我是以Agriculture

Representatives, Consultants and Specialists 申请的，本来我应该

可以按Agriculture Engineer 申请，我算了一下已经71分了，而

且做CCPE又要花挺长时间的，所以就没按Agriculture Engineer

申请（这可能是一个重大失误）。 面试经过： 2001年8月22

日下午12：45到达使馆北门，遇到了另外两对，一对是从长

春来的，2000月申请的STANDBY LIST，五天前电话通知面试

；另一对是鞍山来的，都是通过代理。到1：25让我们六人陆

续进入大厅，发现下午只有我们三对移民面试，我排第三。 

著名的老太太在7号窗口，给她看了面试通知，她在一个本上

划了一下，递出个纸条，用中文说写上资金，然后回到大厅

等着叫号。 另两对交完材料，过了好一会儿才叫到我，到12

号窗口，按面试通知的要求交了材料。简单问了两句，“你

从哪里来？”、“为什么要去加拿大？”，我都顺利答出来

了。然后告诉我到大厅等，要到3：00-3：30才会叫我。 会到

大厅，和另两对一起等。这是办其他手续的人陆续进来了，

一会儿大厅的椅子就坐满了。到了快2：30叫了另两对的号，

看着他们被小翻译领进中间的双层门。坐着很无聊，材料也

看不进去。看着其他人一个一个的被叫到窗口，听到有一个



老人要去照顾女儿生孩子，可是被拒了，说了半天也没用。

一个女孩申请的商务签证也被拒了。 这样等到快3：20，看到

鞍山的那对出来了，一问，没通过，说是没有了解那边的JOB

MARKET，也就是说没打印出来网上的招聘信息。互相道别

。有过几分钟，那对长春的出来了，看他们面露喜色，估计

是过了，上前一问果然过了，但觉得较难。又让阅读，又让

写。我问写什么，他说让写一个看过的电影。我当时就想，

要让我写看过的电影，我就写《泰坦尼克》，但怎么写呢？

也没细想，就恭喜他们，告别了。 又等了一会儿就叫我的号

了，跟着小翻译进了双层隔离门。等电梯的时候，我爱人问

小翻译：“面试大概需要多长时间？”，小翻译淡淡地说：

“不一定。”在电梯里我低头看见小翻译手上拿着我的面试

通知，上面用萤光笔写了个“ 1”，不知什么意思，我想会

不会是收材料的那个男的觉得我说的两句还可以，就写上的

？ 跟着小翻译来到三楼，进了北面第三个门，里面一位50岁

左右的白人女签证官站了起来，我说：“Good afternoon,

officer.” 她也说了一句，然后请我们坐下，小翻译也坐在旁

边，她开始说开场白（大意）：“我是XXX，我要审理你的

移民申请，我将从语言、适应能力等方面给你打分，只有

够70分，才能通过。你明白吗？” 她虽然说得很快，声音也

较轻，但我想我听懂了60-70%，当时我想是不是要回答：

“Almost”，可我嘴上回答了“Yes”，（我估计是这个回答

让她觉得我不够诚实？）她马上就说：“那你复述一边。”

这时我有点紧张，大概说了一遍。她看了一眼小翻译，让小

翻译又说了一遍，我听后，只记得有一句我没听懂，就是“

适应能力一般是2-5分”（比原来想的一般给6分要少多了）



。 然后，她给了我一篇文章，10分钟内答完后面的10道题，

我一看竟然是有关《泰坦尼克》的一篇短文，但生词较多，

答得较慢，只答了8道题。 她问我：“去过哪些地方？” 我

问：“国外的还是国内的？” 她说：“随便” 我说：“杭州

。” 她递给我几张纸，说：“给你5分钟，写一下杭州的情

况。” 我想了一下，就写了一个大概，共有7、8句话。我写

的时候，她把我的阅读答题看了一下。 她看了看我写的东西

，说：“10 道题你答对了4道，写也只是简单的句子，你的读

和写是‘with difficult’。” 这时我已经知道过不了了。 随后

她又问了我很多专业问题，如： “你离开这个专业已经快6

年了，你了解这个行业有什么新的进展？” “你对加拿大的

渔业了解有多少？” “你的朋友怎样帮你找到渔业方面的工

作？”等等。 这些问题，我对国内的准备的较多，对加拿大

方面了解的较少，有些是通过翻译说的。 最后她说：“你用

了翻译，所以你的说也是‘with difficult’，你的总分是62分

，你没有通过。” 教训： 1.按自己能取得最高分的职业申请

2.语言关，在培训班上有一位比我口语稍差一些的一位学化

工的，4月份在北京面试也过了。所以我在这方面有些大意。

面试时的读写的题目都是很随机的，只能尽量多准备一写基

本功。 3.了解本专业的各方面情况和加拿大的本专业就业情

况 有朋友说，若是因语言问题，过段时间可再申请。我想问

一下，再申请的话是不是要重新排队？北京目前是40个月

，40个月对我来说是太久了。 08-27-2001 09:26 PM 以下是网

友评论  （yangyang，管理员） 刚才我仔细看了你的面试经历

，首先要感谢你，因为你是在心情极其低沉的时候，还想着

把你的面试经历告诉大家，使大家从中汲取教训，大家都会



感谢你。 说一下我的看法，我认为你语言欠点火候只是一方

面，不是主要的，更重要的是你的工作经历不太“专业”，

因为我们办的是技术移民，你后期做的是网站总监，这个职

务有点象是行政管理职务，与你申请的Agriculture

Representatives, Consultants and Specialists显然不符，移民官说

你离开这个专业六年了，这就说明她已很清楚你属于那种万

金油的人才了，但在这个问题上又不好说什么了，就拿语言

来拒你了。 所以，结论：语言不可忽视，面试前要去学习班

强化，专业技术经历一定要专一，与技术工作无关的那段就

不要显露了，免得起画蛇添足的作用。 关于第二次再申请的

问题，我知道的是，被拒以后过半年才可以再申请，你这种

情况建议不要太急，过一年后再申请吧，要移民就别干总监

了，去干你的技术工作吧。 以上是我的一点看法及一点建议

，有不当之处，还望原谅。 08-27-2001 10:21 PM  Growingpain 

（Junior Member） Thank you for your post Quite agree with what

yangyang has said. 1. The key disavantage you showed in the

interview is about the professional experience as you have been away

from your major for several years, which the visa officer may think

you can not catch up with the latest development. 2. It is said that

your adaptability will only be 2 if your English is 2. That is why you

did not get enough mark to immi. next? A. If I were you , I had better

weight the pros and cons of immi. B. improve English as the future

visa officer will certainly care about that. C. Try to make your

working experience proffessional in your NOC area. Anyhow I

suggest you try again if you still want to immi. The whole process

may take 40 months, but the economy is not exciting and you need



time to improve English. If you have a dream, your dream will come

true one day. Good luck. 08-27-2001 10:45 PM dongshan 

（Moderator） 真的应该感谢邮迷,这是非常难得的经验,给我

们大家. 我觉得确实是有语言和职业定位两方面的原因. 祝你

今后顺利. 08-27-2001 11:42 PM  prettyrose （Moderator） 邮迷

，真的很感谢你，我把你的帖子粘到‘面试准备’去了，我

想对于我们这些需要等待面试的人而言，你的经历是不可多

得的财富，谢谢！ 也衷心希望你的心情尽快好起来，如果还

想继续努力，欢迎你加入到我们当中来！ 有空多去‘面试准

备’指点指点！ 08-28-2001 09:27 AM  出国留学移民教育考试

出国,留学,移民,澳洲,澳大利亚,加拿大,英国,美国,法国,日本,新

西兰 （申请人） 失败的经验 朋友将我没有通过面试的消息发

到论坛里，看到有那么多的朋友关心我，非常感谢！我知道

这种失败的经验对这里的每个人都很重要，所以把我的经验

写下来，也算是对这个论坛近两年来对我帮助的一种感谢。 

我的基本情况： 1989年毕业于水产大学海洋渔业资源专业，

本科。 1989-1996年 在某畜牧水产局工作 1996-1998年 在某期

货公司工作 1998- 在网络公司任网站总监 我爱人是部队医院

护士 本来我一直没想过出国的事，觉得在北京也还不错，后

来有一同事正在办移民。看着自己的孩子一天天长大，想到

将来她还要背着大书包接受国内这种应试教育，再看看日益

恶化的环境，实在不忍心让她在这里成长。 移民经过： 99

年2月 同事有申请移民加拿大，我开始考虑这个问题。 99年7

月－10月收集相关资料。 99年11月 下决心移民，准备材料。

99年12月12日 照两寸证件照，我的印20张，爱人和孩子各8张

。 99年12月16日 去人才交流中心开证明。 99年12月24日 办理



公证，夫妻二人的出生、无犯罪，我的学历、结婚公证。

2000年1月18日 去加拿大驻北京大使馆送材料，当时拿到FN

，费用2750元。因我爱人是部队医院，所以我一个人先去。

2000年4月10日收到第二封信，信封是给我的但内容是给Helei

的，赶紧发个传真给使馆，过两天来信了，告诉已通过初审

，等待面试。 2000年8月31日给使馆发E-mail询问情况。回信

告诉我要耐心等待。 2000年12月 参加了一个移民英语培训班

。 2000年1月 得知培训班上的两个比我早交表10-20天的同学

，已经收到面试信了。 2001年2月 给使馆发E-mail询问情况。

回信告诉我要耐心等待。 2001年3月-4月去使馆窗口问了两次

。第二次连里面的小伙子都觉得我的时间太长了，让我再发

传真，写上直接给移民官，否则普通工作人员会回一封“官

话”的信。 2001年6月15日收到面试信。过两天竟然又收到了

一封让我要耐心等待的Email。 2001年7月办资金证明，办公

证，无犯罪、成绩，工作经历。 2001年8月22日下午1：15面

试。 我是以Agriculture Representatives, Consultants and

Specialists 申请的，本来我应该可以按Agriculture Engineer 申请

，我算了一下已经71分了，而且做CCPE又要花挺长时间的，

所以就没按Agriculture Engineer 申请（这可能是一个重大失误

）。 面试经过： 2001年8月22日下午12：45到达使馆北门，遇

到了另外两对，一对是从长春来的，2000月申请的STANDBY

LIST，五天前电话通知面试；另一对是鞍山来的，都是通过

代理。到1：25让我们六人陆续进入大厅，发现下午只有我们

三对移民面试，我排第三。 著名的老太太在7号窗口，给她

看了面试通知，她在一个本上划了一下，递出个纸条，用中

文说写上资金，然后回到大厅等着叫号。 另两对交完材料，



过了好一会儿才叫到我，到12号窗口，按面试通知的要求交

了材料。简单问了两句，“你从哪里来？”、“为什么要去

加拿大？”，我都顺利答出来了。然后告诉我到大厅等，要

到3：00-3：30才会叫我。 会到大厅，和另两对一起等。这是

办其他手续的人陆续进来了，一会儿大厅的椅子就坐满了。

到了快2：30叫了另两对的号，看着他们被小翻译领进中间的

双层门。坐着很无聊，材料也看不进去。看着其他人一个一

个的被叫到窗口，听到有一个老人要去照顾女儿生孩子，可

是被拒了，说了半天也没用。一个女孩申请的商务签证也被

拒了。 这样等到快3：20，看到鞍山的那对出来了，一问，没

通过，说是没有了解那边的JOB MARKET，也就是说没打印

出来网上的招聘信息。互相道别。有过几分钟，那对长春的

出来了，看他们面露喜色，估计是过了，上前一问果然过了

，但觉得较难。又让阅读，又让写。我问写什么，他说让写

一个看过的电影。我当时就想，要让我写看过的电影，我就

写《泰坦尼克》，但怎么写呢？也没细想，就恭喜他们，告

别了。 又等了一会儿就叫我的号了，跟着小翻译进了双层隔

离门。等电梯的时候，我爱人问小翻译：“面试大概需要多

长时间？”，小翻译淡淡地说：“不一定。”在电梯里我低

头看见小翻译手上拿着我的面试通知，上面用萤光笔写了个

“ 1”，不知什么意思，我想会不会是收材料的那个男的觉

得我说的两句还可以，就写上的？ 跟着小翻译来到三楼，进

了北面第三个门，里面一位50岁左右的白人女签证官站了起

来，我说：“Good afternoon, officer.” 她也说了一句，然后

请我们坐下，小翻译也坐在旁边，她开始说开场白（大意）

：“我是XXX，我要审理你的移民申请，我将从语言、适应



能力等方面给你打分，只有够70分，才能通过。你明白吗？

” 她虽然说得很快，声音也较轻，但我想我听懂了60-70%，

当时我想是不是要回答：“Almost”，可我嘴上回答了“Yes

”，（我估计是这个回答让她觉得我不够诚实？）她马上就

说：“那你复述一边。”这时我有点紧张，大概说了一遍。

她看了一眼小翻译，让小翻译又说了一遍，我听后，只记得

有一句我没听懂，就是“适应能力一般是2-5分”（比原来想

的一般给6分要少多了）。 然后，她给了我一篇文章，10分钟

内答完后面的10道题，我一看竟然是有关《泰坦尼克》的一

篇短文，但生词较多，答得较慢，只答了8道题。 她问我：

“去过哪些地方？” 我问：“国外的还是国内的？” 她说：

“随便” 我说：“杭州。” 她递给我几张纸，说：“给你5

分钟，写一下杭州的情况。” 我想了一下，就写了一个大概

，共有7、8句话。我写的时候，她把我的阅读答题看了一下

。 她看了看我写的东西，说：“10 道题你答对了4道，写也

只是简单的句子，你的读和写是‘with difficult’。” 这时我

已经知道过不了了。 随后她又问了我很多专业问题，如： “

你离开这个专业已经快6年了，你了解这个行业有什么新的进

展？” “你对加拿大的渔业了解有多少？” “你的朋友怎样

帮你找到渔业方面的工作？”等等。 这些问题，我对国内的

准备的较多，对加拿大方面了解的较少，有些是通过翻译说

的。 最后她说：“你用了翻译，所以你的说也是‘with

difficult’，你的总分是62分，你没有通过。” 教训： 1.按自

己能取得最高分的职业申请 2.语言关，在培训班上有一位比

我口语稍差一些的一位学化工的，4月份在北京面试也过了。

所以我在这方面有些大意。面试时的读写的题目都是很随机



的，只能尽量多准备一写基本功。 3.了解本专业的各方面情

况和加拿大的本专业就业情况 有朋友说，若是因语言问题，

过段时间可再申请。我想问一下，再申请的话是不是要重新

排队？北京目前是40个月，40个月对我来说是太久了。

08-27-2001 09:26 PM 以下是网友评论  （yangyang，管理员） 

刚才我仔细看了你的面试经历，首先要感谢你，因为你是在

心情极其低沉的时候，还想着把你的面试经历告诉大家，使

大家从中汲取教训，大家都会感谢你。 说一下我的看法，我

认为你语言欠点火候只是一方面，不是主要的，更重要的是

你的工作经历不太“专业”，因为我们办的是技术移民，你

后期做的是网站总监，这个职务有点象是行政管理职务，与

你申请的Agriculture Representatives, Consultants and Specialists显

然不符，移民官说你离开这个专业六年了，这就说明她已很

清楚你属于那种万金油的人才了，但在这个问题上又不好说

什么了，就拿语言来拒你了。 所以，结论：语言不可忽视，

面试前要去学习班强化，专业技术经历一定要专一，与技术

工作无关的那段就不要显露了，免得起画蛇添足的作用。 关

于第二次再申请的问题，我知道的是，被拒以后过半年才可

以再申请，你这种情况建议不要太急，过一年后再申请吧，

要移民就别干总监了，去干你的技术工作吧。 以上是我的一

点看法及一点建议，有不当之处，还望原谅。 08-27-2001

10:21 PM  Growingpain （Junior Member） Thank you for your

post Quite agree with what yangyang has said. 1. The key disavantage

you showed in the interview is about the professional experience as

you have been away from your major for several years, which the visa

officer may think you can not catch up with the latest development.



2. It is said that your adaptability will only be 2 if your English is 2.

That is why you did not get enough mark to immi. next? A. If I were

you , I had better weight the pros and cons of immi. B. improve

English as the future visa officer will certainly care about that. C. Try

to make your working experience proffessional in your NOC area.

Anyhow I suggest you try again if you still want to immi. The whole

process may take 40 months, but the economy is not exciting and

you need time to improve English. If you have a dream, your dream

will come true one day. Good luck. 08-27-2001 10:45 PM dongshan 

（Moderator） 真的应该感谢邮迷,这是非常难得的经验,给我

们大家. 我觉得确实是有语言和职业定位两方面的原因. 祝你

今后顺利. 08-27-2001 11:42 PM  prettyrose （Moderator） 邮迷

，真的很感谢你，我把你的帖子粘到‘面试准备’去了，我

想对于我们这些需要等待面试的人而言，你的经历是不可多

得的财富，谢谢！ 也衷心希望你的心情尽快好起来，如果还

想继续努力，欢迎你加入到我们当中来！ 有空多去‘面试准

备’指点指点！ 08-28-2001 09:27 AM  100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


